
Du 1er au 9 novembre 2008, nous pour-
rons découvrir ou redécouvrir les pein-
tures et les dessins de Jean Apothéloz, 
à l’occasion d’une exposition-vente au 
Manoir de Begnins.

Cette exposition-hommage sera mise 
en place par Eric Tappy, artiste lyrique, 
Denise Tappy et Nicolas Rutz, les res-
ponsables du fonds Jeanne Apothéloz.

Le produit intégral de la vente des œuvres sera versé à la Ligue vau-
doise contre le cancer et à la Fondation Théodora. 

Jean Apothéloz est né en 1900 à Lausanne, où il fait ses études, 
notamment à l’Ecole Normale. Par la suite, il enseigne pendant 
quelques années à Daillens et à Neyruz. A 24 ans, il part étudier la 
peinture à Florence et à Rome. De retour à Lausanne,  il enseigne 
le dessin et travaille la musique et la composition. 
  
En 1946, il s’installe définitivement à Begnins pour se consacrer à 
la musique et à la peinture, jusqu’à son décès en 1965. C’est donc 
principalement dans notre région que Jean Apothéloz a puisé son 
inspiration. Par l’utilisation de plusieurs techniques, de l’aquarelle 
à la cire à l’huile, il a donné naissance à une oeuvre lumineuse où 
figurent aussi bien des natures mortes que des portraits ou des 
paysages d’une grande sensibilité. 

Olivier Bally

« Les tableaux de Jean Apothéloz chantent en nous comme une 
musique lumineuse et secrète au même titre que sa musique nous 
envahit et nous pénètre de couleurs profondes et tendres. »

Eric Tappy

Sommaire

>	ExPosition	APothéloz										01

>	Vérité	d’aujourd’hui…

	 théâtrE	dEs	jEunEs

>	…	et	d’hier	

	 lEs	cEntEnAirEs

>	Begsports																			 02

>	chronique	de	la	Grand’rue	:

  ViVE	lA	rEntréE	!

>	chronique	du	village		:         

 Chauffage à distanCe

>	Animation	

	 MArché	VillAGEois

>	BegBrèves 03

>	jval	2008

>	informations	communales

>	Votre	agenda																				 04

A l’heure où, grâce à Internet et 
aux médias électroniques, n’im-
porte quel endroit du monde est 
atteignable en direct ; à l’heure 
où, grâce au GPS, nous pou-
vons en tout temps connaître 
notre position au mètre près ; à 
l’heure où attendre une infor-
mation plus de quelques minu-
tes et où arriver de New-York 
avec une demi-heure de retard 
nous paraît inadmissible, est-il 
encore possible de justifier la 
parution d’un petit journal local 
de 4 pages tous les 3 mois ?

Alors nous nous sommes arrê-
tés, nous avons réfléchi, nous 
avons dégusté un bon verre 
de… Begnins et nous en avons 
déduit que cet ancrage dans 
ce petit coin de pays nous était 
nécessaire et même indispensa-
ble pour nous sentir libres, pour 
pouvoir évoluer, progresser 
et surtout encore mieux nous 
ouvrir aux autres et au monde.

Et nous nous sommes attelés à 
la préparation de la maquette 
du numéro 2 de Begnews. 

La rédaction

Nous recevons volontiers vos 
remarques et vos suggestions 
par courriel : 
contact@begnews.ch 
ou par poste : 
Grand’Rue 3, 1268 Begnins. 
Vous pouvez aussi consulter 
notre site : www.begnews. ch 

Begnews.ch
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Exposition
Jean Apothéloz
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C’est reparti ! Le théâtre des jeunes de Begnins pré-
sentera cette année une pièce entièrement écrite de la 
main de jeunes acteurs. Basée sur le thème du travail 
en bureau, les neuf acteurs de 14 à 17 ans ont chacun 
écrit au minimum une scène de leur nouvelle pièce. Le 
tout sous la direction d’Henriette Nicolas, metteur en 
scène avisée, qui a su avec succès canaliser les idées 
de ses élèves et les aider à les mettre sur papier. C’est 
donc dans la bonne humeur et les rires que le nou-
veau spectacle est né, assurant aux spectateurs un bon 
moment de détente, qui leur permettra de rire de ces 
personnages que vous aussi avez sans doute croisés en 
allant travailler. 

Le théâtre des jeunes de Begnins fait, depuis de longues 
années, la joie des adolescents de la région chanceux de 
faire partie de l’équipe.

L’ambiance au sein du groupe est sympa et les acteurs 
attendent avec impatience le vendredi soir où ils pour-
ront oublier leurs soucis de la semaine en se glissant 
dans la peau d’un personnage, sous les conseils fort 
utiles d’Henriette, toujours prête à rire et à participer. 
Les leçons sont en général rythmées par des « impros » 
de tout genre, occasionnellement ponctuées de fous 
rires incontrôlables. Lors de la préparation d’une 
pièce, il arrive parfois que soit organisé un « week-end 

théâtre », qui permet de travailler intensivement les 
textes et la mise en scène. Mais la vraie récompense, 
pour les jeunes acteurs, c’est d’être applaudis par le 
public de la région, venu admirer le travail fourni pen-
dant plusieurs mois.

La pièce intitulée « Shiny Moon » sera présentée à 
Fleury les 26 et 28 septembre, puis à la salle commu-
nale de Vich les 3, 4 et 5 octobre. Venez nombreux !

Aude Raimondi

Marguerite Gay a soufflé le 15 août 101 bougies, 
talonnée par Marcelle George qui célèbrera son cen-
tenaire le 14 novembre. La première est issue d’une 
famille vigneronne begninoise, sa cadette vient d’un 
milieu d’artistes. Elles se sont rencontrées à la Chaux-
de-Fonds en 1946, où une même passion pour leur 
métier d’assistantes sociales les a réunies... un métier 
consacré aux autres qu’elles évoquent avec vivacité, 
l’oeil pétillant et malicieux. Mlle George animait l’Of-
fice de la protection de la jeunesse ; son amie dirigeait 
un service social interentreprises et créait le premier 
Service d’aide familiale de Suisse romande. En 1970, 
Marguerite Gay a réintégré la maison familiale, où sa 
collègue l’a rejointe pour une retraite des plus actives. 

Depuis peu, elles ont abandonné leur fidèle deux-
chevaux et reçoivent les repas à domicile. L’aînée se 
charge des courses au village tandis que sa collègue 
s’émerveille devant le paysage toujours changeant 
qu’elle contemple de sa fenêtre. Elles ne se sont jamais 
ennuyées : ce n’est pas aujourd’hui qu’elles vont com-
mencer ! « Nous avons tant de bons souvenirs à évo-
quer ». Si elles pouvaient recommencer leurs vies ? 
Elles n’y changeraient rien ! 

Sereines, reconnaissantes et toujours solidaires, les 
Demoiselles du Fort ont trouvé la recette du bonheur. 

Gabrielle Sénéchaud

Théâtre des jeunes de Begnins

La recette des Demoiselles du Fort :
une vie bien remplie, tournée vers les autres

Vérité d’aujourd’hui…

… et d’hier !

Unihockey

L’unihockey, ou floorball, est une 
variante récente du hockey sur 
glace. Né aux Etats-Unis dès les 
années 1960, il y est resté méconnu, 
mais a connu un succès et une pro-
pagation fulgurants dès son intro-
duction en Suède quelques années 
plus tard. Aujourd’hui, l’IFF (fédé-
ration internationale) regroupe 45 
fédérations nationales et cherche 
à faire reconnaître l’unihockey 
comme sport olympique.

Le succès de l’unihockey découle 
essentiellement de sa facilité d’ac-
cès. En effet, il peut être pratiqué 
dans n’importe quelle salle de 
sport et ne nécessite, comme équi-
pement personnel, qu’une paire 
de baskets et une canne. Celle-ci, 
comme la balle (creuse), est faite de 
matériaux composites très légers, 
ce qui rend les blessures rarissi-
mes, d’autant que tout contact est 
prohibé, différence majeure d’avec 
le hockey sur glace. L’absence de 
patins facilite par ailleurs les pre-
miers contacts avec l’unihockey. 
Un débutant peut ainsi très vite 
s’intégrer à des matchs et décou-
vrir l’intérêt principal de ce sport : 
la vitesse à laquelle le jeu évolue.

L’Unihockey Club Begnins – 
La-Côte (UHCB), quant à lui, a 
été créé en 1996. Initialement il 
ne comptait qu’une équipe, qui 
a immédiatement participé au 
championnat. Elle a réussi la pro-
motion dès sa première saison et 
évolue encore aujourd’hui en 3e 
ligue, où elle occupe généralement 
le haut du classement (2e en 2007-
2008). Au cours des années, la 
structure du UHCB s’est toutefois 
complexifiée. Notre Club compte 
désormais une seconde équipe 
d’adultes n’évoluant pas en cham-
pionnat, mais participant à de 
nombreux tournois amicaux dans 
la région. De plus, deux groupes 
Juniors très prometteurs sont venus 
compléter notre effectif. A terme, 
notre ambition est de les inscrire 
également en championnat.
La création du Begnews est pour 
nous l’occasion de tenir informée 
la population de Begnins de l’évo-
lution du Club, qui est très vivant. 
Nous en profiterons donc à l’ave-
nir, mais si vous êtes intéressés, les 
personnes de contact se feront un 
plaisir de vous renseigner.
Sportives salutations à tous, UHCB

Contact : Président : Marcel 
Gétaz, 076/499.88.45 ou
marcel.getaz@gmail.com
Entraîneur des Juniors : 
Frédéric Caille, 079/247.11.58 
ou caillefrederic@hotmail.com

BegSports

Mlles	George	et	Gay

02



La rentrée ne m’a jamais emballée. Cet inévita-
ble retour de vacances me transforme en horrible 
grincheuse. J’aimerais prendre cet événement avec 
enthousiasme, mais mon humeur reste maussade. 

Pour ne plus y penser, je décide de faire quelques 
emplettes. D’un pas déterminé je me dirige au rayon 
légumes, quand une énorme pancarte vient se plan-
ter devant moi. Impossible d’éviter la collision. Cet 
écriteau livre un message simple et réjouissant : « Vive 
la rentrée ! » Il fait aussi la promotion de toutes sortes 
d’équipements scolaires. 

Cela semble facile, il suffit d’aller à la chasse aux 
crayons, de construire des tours de cahiers et de se 
balader entre l’étalage des classeurs et le présentoir 
des stylo-effaceurs pour faire fuir mon cafard. Même 
si les crayons sont de couleurs, moi je préfère la 
pêche aux moules, les châteaux de sable et les bala-
des au bord de l’océan. Au lieu de garnir mon seau 

de coquillages, je me dépêche de le remplir de vic-
tuailles, car j’ai rendez-vous avec les copines. 

C’est un grand plaisir de retrouver mes amies, 
d’écouter leurs impressions de vacances. Mais mal-
gré les anecdotes amusantes, je n’arrive toujours pas 
à retrouver ma bonne humeur. Est-ce parce que mes 
photos de vacances ne sont pas encore développées 
ou parce que mes amies sont toutes plus bronzées 
que moi ? 
Je rentre à la maison où ma fille m’attend avec la 
frimousse ensoleillée. Elle expose son nouveau sac 
d’école avec beaucoup de fierté. Elle a l’impression 
de commencer une nouvelle vie. Je ne résiste pas à 
l’envie de partager cette joie avec elle.

La rentrée n’est pas seulement la fin des vacances, 
c’est, aussi et surtout un début.

Géraldine Chytil

Aujourd’hui, parler de chauffage au bois et à distance 
semble normal, même banal. Mais c’est oublier 
qu’en 1990, quand est parti le projet de construc-
tion du collège de l’Esplanade, le baril de pétrole ne 
valait que 25 dollars, qu’on parlait moins du CO2 
et que se chauffer au bois équivalait à retourner au 
Moyen Age. Il a donc fallu que les autorités com-
munales de l’époque fassent preuve de beaucoup 
de persuasion pour faire admettre que ce mode 
de chauffage réunit de nombreux avantages, telle 
l’exploitation plus rationnelle des forêts locales, la 
création de postes de travail dans la région, la limi-
tation des frais et de la pollution engendrés par le 
transport des matériaux et aussi une certaine indé-
pendance par rapport aux sources d’approvisionne-
ment du combustible. 

Ainsi donc, le collège de l’Esplanade a été équipé 
d’une chaudière à bois. Quelques années plus 
tard, l’urbanisation de la zone des Persières et la 
construction des immeubles communaux du Sidan 
ont remis à l’ordre du jour la question du chauffage 
à bois, mais pour parler cette fois de chauffage à 
distance. La Commune ayant obtenu un subside du 
Canton, une étude de faisabilité a démontré le bien-
fondé de l’idée. 

Peu à peu, le projet a pris de l’ampleur, puisque, 
jusqu’à plus ample informé, la chaufferie à distance 
desservira non seulement tous les bâtiments et 
immeubles communaux, mais aussi le quartier des 
Persières, l’Ecu Vaudois, l’EMS de Bellevue et ses 
dépendances, ainsi que différents bâtiments privés 
situés le long du Sidan et de la Rte de St-Cergue, soit 
l’équivalent d’environ 240 appartements. 

La chaufferie et les locaux techniques sont actuel-
lement en construction sur la place de parking de 
Fleury . Le bâtiment sera entièrement enterré et ne 
laissera visibles que deux cheminées d’une dizaine 
de mètres et un accès par monte-charge. 

Une chaudière de 1200 kW y sera mise en place. Est 
également prévu un emplacement réservé à une 
autre chaudière, de 1000 kW, qui pourrait permettre 
une extension du réseau dans le futur. L’installation 

principale fournira la chaleur et l’eau chaude en 
période froide. En été, seule la chaudière de l’Es-
planade sera enclenchée pour fournir l’eau chaude 
sanitaire. 

Afin de pouvoir stocker le bois, on prévoit de 
construire un nouveau hangar de 3000 m3 sur les 
hauts du village en direction de Burtigny. Deux à 
trois fois par année, une énorme machine viendra 
déchiqueter les 5000 à 6000 m3 nécessaires pour 
une année de chauffage. 

L’importance de cette réalisation a amené les autori-
tés de la Commune à approcher la Société Electrique 
(SEIC), spécialisée dans la fourniture d’énergie. Une 
SA a été créée, Begnins engageant un capital de 
600’000 francs et la SEIC 900’000. Le conseil d’ad-
ministration est composé de cinq membres dont 
deux sont obligatoirement issus de la municipalité 
du village, Begnins disposant ainsi d’une minorité 
de blocage. 

C’est la SEIC qui prendra en charge le suivi adminis-
tratif. L’investissement total va atteindre 6’200’000 
francs. Il s’agit d’un investissement à très long 
terme, dont la rentabilité est à considérer sur quel-
ques décennies. Le réseau complet sera raccordé et 
mis en service en septembre 2009.

Olivier Bally

Athlétisme à Begnins :
Le dimanche 14 septembre se 
déroulera un concours d’ath-
létisme au centre de Fleuri à 
Begnins. Ouvert à tous, inscrip-
tions sur place dès 8 h 30. 
Prix : 7 frs.

Spectacle des vendanges :
Les 10 et 11 octobre, la troupe de 
Serreaux-Dessus présente « Joko 
fête son anniversaire », une 
pièce joyeusement subversive 
de Roland Topor.

Le 30 août dernier a eu lieu le mar-
ché villageois dans la Grand-Rue 
à Begnins. Difficile de raconter 
l’histoire d’un événement qui n’a 
pas d’histoire. En effet notre mar-
ché n’a que deux ans : autant dire 
que ce n’est encore qu’un bébé ! 
Pourtant Maria Ribo y avait songé 
il y a bien plus longtemps, mais 
à chaque assemblée de l’ADIB 
(Association des Intérêts de 
Begnins) son idée était repoussée : 
« ... trop compliqué, trop de travail, 
trop cher, trop grand, trop petit ; 
pas assez de monde, pas assez de 
temps, pas assez d’artisans ; s’il fait 
trop beau, s’il pleut trop, s’il fait 
trop chaud, s’il fait trop froid, si les 
gens ne viennent pas ? si…, si… »

Mais Maria n’a pas abandonné : 
elle a trouvé des personnes prêtes à 
la suivre. Elle a convaincu les com-
merçants, les vignerons, les restau-
rateurs, la Commune, les artisans 
du village et les entreprises locales. 

Bref, elle y est arrivée ! Et – qui sait ?  
– d’une idée germée dans un esprit 
généreux et persévérant est peut-
être née une tradition ?

Aline Turin

BegBrèves
Vive la rentrée !

Chauffage à distance

Le marché
villageois

Chronique du Village

Animation

Chronique de la Grand’Rue

le	début	des	travaux	sous	les	yeux	des	écoliers

Maria	ribo
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Conseil Communal de Begnins
Décisions séances des 20 mai et 24 juin 2008

En séance du mardi 20 mai 2008, le Conseil Communal a adopté à 
l’unanimité la demande de crédit de CHF 37’000.00 destiné à financer 
les travaux de modernisation de la régulation ventilation chauffage 
du Centre de Fleuri. Les conseillers ont, en outre, décidé à la majorité 
d’accorder à la Municipalité l’autorisation de prélever une taxe per-
mettant de financer l’éclairage public (construction, maintenance, 
achat énergie). De plus, la décision de la Municipalité de nommer une 
Commission consultative d’urbanisme a été approuvée à la majorité.

En séance du mardi 24 juin 2008, le Conseil Communal a décidé à 
l’unanimité d’adopter les comptes et la gestion pour l’exercice 2007 
tels que présentés et d’en donner décharge à la Municipalité et aux 
organes de contrôle. Les conseillers ont également décidé à l’unani-
mité d’accorder à la Municipalité un crédit de CHF 70’000.00 destiné 
au financement des travaux de modernisation de la télécommande 
du réseau d’eau de la Commune de Begnins.

Comptes et gestion 2007
Il est à relever le bon résultat de l’exercice 2007, qui laisse apparaître 
après amortissement un excédent de revenus de CHF 176’894.83. Ce 
bon résultat provient d’une part de la stricte maîtrise des dépenses 
budgétaires et également des recettes telles que les droits de muta-
tions, les gains immobiliers ainsi que l’impôt sur les successions et 
donations.

Naturalisations
Dernièrement, Monsieur Alexandre Lafitte a été naturalisé. En 2007, 
les naturalisations ont été accordées à  
Monsieur Florim Esetovic et Monsieur Rafael Munoz Monje.

Renouvellement du Bureau pour l’année 2008-2009
Président : M. Patrick Berchtold
Vice-Président : M. Philippe Grange
Secrétaire : Mme Joëlle Juon
Scrutateurs : M. Reynald Bernard
  M. Rinaldo Imhof
Scrutateurs-suppl : Mme Josiane Zimmermann
  Mme Anne-Lise Bezençon

 Le Bureau du Conseil Communal

Informations communales

Jval, un festival particulier
Le Jval a été imaginé puis créé par les deux frères Pierre et Laurent 
Nicolas en 2005. L’idée était simple : deux soirées, un bar et quatre 
groupes d’amis musiciens.  Suite à cette première expérience, Gaëtan 
Fragnière, Louis Nicolas et Franco Verilli sont venus compléter l’équipe 
organisatrice. 

Cette année, pour sa 
quatrième édition, le 
Jval a offert de beaux 
moments lors de trois 
soirées aux couleurs 
jazz, rock avec  nuances 
électro. Pour débuter 
le festival, et malgré la 
pluie, un public nom-
breux est venu applau-
dir l’excellent jazzman 
Erik Truffaz accompa-
gné de Sly Jonhson, le 
roi du beat box (ryth-

mes vocaux). Cinq autres artistes se sont succédé durant le week-end. 
Samedi, la charmante Kassette a su nous emmener dans son univers 
musical avec douceur. Pour conclure, le magnifique concert de Polar a 

reflété à merveille l’esprit 
de la manifestation1. En 
incitant les festivaliers à 
s’approcher de la scène, 
il  a invité l’auditoire 
au dialogue. Alors s’est 
installée une ambiance 
chaleureuse, presque in- 
 time, si particulière au 
Jval.  Il ne restait plus qu’à 
s’extasier sur le superbe 
panorama de Serreaux-
Dessus pour que l’ins-
tant soit magique.
Pour découvrir d’autres 
photos ainsi qu’un 
extrait du concert de 
Polar, visitez notre site 
www.begnews.ch et 
courez consulter le site 
du festival :
www.jvalfestival.com

Géraldine Chytil Kassette

Polar
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Votre agenda
Date Titre Renseignements

Septembre
5,6 et7 Fête du drapeau par la Jeunesse

11 Don du sang

14 Concours d’athlétisme par la Gym 022 364 15 19

16 Marche de l’Age d’Or

23 Conseil communal

Octobre
01 Journée internationale des personnes âgées

14 Marche de l’Age d’Or

28 Conseil communal

29 Assemblée d’automne des Paysannes vaudoises

Novembre
1 et 2 Caves ouvertes

4 Repas de l’Age d’Or

11 Marche de l’Age d’Or

16 Raclette de l’Age d’Or

28 Mini soirée Gym

Décembre
9 Conseil communal

16 Noël de l’Age d’Or

17 ADIB Bricolages de Noël

19 Noël au Village

31 Nouvel-An par l’Amicale des pompiers

: 


